

LA UNION

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Jaca: trimestre. UNA peseta.
Fuera: semestre 2'50 id.

Se publica los Jueves

ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales
No se devuelven originales, ni se publicará ninguno que no esté firmado.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Calle Mayor, núm. 16, Imprenta.

Año 11.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle Mayor, 16.

JACA

Jueves 5 de Noviembre de 1908

Toda la correspondencia a nuestro

Administrador

Núm. 81

UNA BIOGRAFIA

La importante revista de Madrid *Gaceta Administrativa* pone a la cabeza de su número de 28 del mes que acaba de finir, la biografía de nuestro excelente amigo el Sr. Duque de Bivona, en términos tales y en forma tan nueva y magistral, que no resistimos a la tentación de copiar lo que aquella acreditada publicación dice de nuestro prestigioso ex-diputado.

Helo aquí.

EL DUQUE DE BIVONA

Dedicamos hoy nuestra sección biográfica al ilustre aristócrata Excmo. Sr. D. Tristán Alvarez de Toledo y Gutierrez de la Concha, Duque de Bivona, digno sucesor de aquel caballeroso e inolvidable Conde de Xiquena, a quien el desastre colonial contribuyó a llevar al sepulcro, prematuramente, después de haber prestado eminentes servicios a su patria.

El Duque de Bivona es uno de los grandes de España que han sabido hermanar la tradición con el progreso, figurando siempre, como sus antepasados, en el partido liberal, al cual prestó su concurso valiosísimo desde que, cumplida la edad reglamentaria, viene teniendo asiento en el Parlamento.

Joven aún, pues nació en Nápoles en 1869, mereció la confianza de la corona y de su partido en el desempeño de cargos difíciles, demostrando en todos ellos que no sólo es hombre de administración, sino que posee un espíritu enérgico, recto y elevado.

El Duque de Bivona figuró por primera vez en la política, ostentando la investidura de Diputado por el distrito de Quiroga, en la provincia de Lugo, que representó apenas terminados sus estudios de Abogado en la Universidad Central.

Posteriormente fué elegido Diputado por Boltaña, y más tarde, obtuvo sin interrupción los sufragios de los jacetanos, que ven en él al continuador de su padre el pundonoroso Conde de Xiquena.

Pequeñeces de la política, le obligaron en estas Cortes a solicitar y obtener el voto de los contribuyentes granadinos para venir

al Senado, en vista de los obstáculos que, para sentarse en la Cámara popular, como Diputado por Jaca, le crearon en su propio partido.

Esto, sin embargo, no fué motivo de amilanamiento para el Duque de Bivona, quien tuvo empeño en no abandonar a sus electores jacetanos. El pleito está todavía pendiente de resolución del Congreso, donde existen sobre la mesa tres dictámenes ó votos particulares, proponiéndose en el uno, el de más firmas, la proclamación del Duque, sosteniéndose en el otro la de su contrincante y pidiéndose en el tercero la nulidad del acta. Es de esperar que la Cámara proclame al Duque, que es el verdadero representante por Jaca.

Su labor parlamentaria fué fructífera, pues intervino en debates importantes y formó parte de diversas comisiones donde evidenció cumplidamente sus aficiones al estudio y al interés público.

Desde 1898 a 1903, desempeñó los cargos de Secretario primero, segundo, tercero y cuarto del Congreso, en Cortes liberales y conservadoras, con el beneplácito unánime de la Cámara.

La vez que el Sr. Salvador ocupó la cartera de Fomento en el último gobierno del Sr. Sagasta, fué designado el Duque de Bivona, para desempeñar la Dirección general de Agricultura, recompensándose así sus iniciativas y el capital que había empleado en el desarrollo de ese importante ramo de la riqueza nacional.

Al ser nombrado Ministro de la Gobernación el Sr. García Prieto, ofreció al Duque de Bivona, la importante Dirección de Correos y Telégrafos, cargo que sirvió con su celo y su inteligencia acostumbrados, hasta que, constituido el primer Ministerio Moret, y obediendo las indicaciones del Rey y del Jefe del Gobierno, marchó a substituir al general Fuentes, en el mando civil de la provincia de Barcelona, en las difíciles circunstancias creadas por los sucesos de 25 de Noviembre de 1905, que obligaron al gabinete a pensar en un ex Ministro ó en persona de alta posición social y política para el citado mando.

El Duque de Bivona, es de los pocos hombres que no solicitaron

jamás ni recompensas, ni condecoraciones, y las que posee de éstas últimas, le fueron concedidas por gobiernos extranjeros, en justa correspondencia a sus méritos.

Está en posesión, entre otras, de la gran Cruz de la Corona de Prusia, de otra oriental, cuyo nombre no recordamos, de la encomienda de la Legión de Honor, de la Cruz de los Santos Mauricio y Lázaro, de Italia, y es Oficial de Instrucción pública de Francia.

Dinástico por abolengo y convicción, desempeñó diferentes comisiones regias, entre ellas la de haber sido designado como Grande de España a las órdenes de los Príncipes Enrique de Prusia y Kuni del Japón, en sus respectivas visitas a España.

En la vida pública tiene por delante un brillantísimo porvenir, pues es de los hombres verdaderamente útiles en la política por sus entusiasmos y por el interés que le inspira todo cuanto se relaciona con el engrandecimiento del país.

Sobre el Canfranc

A la hora presente, no hay nadie en la montaña, que ignore cuanto al Canfranc hace referencia, ni que deje de sentir en su interior ese regocijo íntimo que produce en el alma la obtención del ideal por tiempo deseado: nuestro extraordinario, profusamente repartido, aun entre aquellas personas que no nos honran con su suscripción, ha llevado a los confines de la región, la parte nueva de la inauguración de las obras del túnel internacional y seguros estamos de que más de un proyecto se ha levantado sobre la noticia, que no por lo esperada es menos grata.

Porque lo hemos dicho ya varias veces pero, no nos importa repetirlo una mas; el problema del Canfranc es para Jaca y su montaña problema de vida ó muerte.

Aquí, en esta región, hay una población numerosa hija del país, encariñada con el terruño, pegada a las afecciones de su aldea que por haberla visto desde la ni-

ñez y por recordarle a cada paso sucesos de familia y amores que en la misma yacen, le parece lo mejor del mundo, y esa agrupación de individuos que por haber nacido aquí parece que tenían el derecho de morir aquí, apremiados por la necesidad y faltos de trabajo han emigrado. están emigrando todos los días al nuevo continente, dejándose su corazón entre los terrones de las propiedades que al irse se convierten en estériles yermos: ¿Cuántos de éstos, que en familia emigran, no verán en las obras del Canfranc la resolución del problema de su vida futura?

Por eso, por resolver para Aragón y España entera el grandísimo problema de la rapidez de la comunicación de nuestra nación con el resto de Europa y de ésta con Africa, y el no menos importante para la montaña de la manutención del proletariado que en el jornal diario, ve su cotidiano pan y el de sus hijos, es por lo que hemos anhelado siempre que llegara el día, que ahora a plazo fijo se anuncia y por lo que al verlo tan próximo la satisfacción rebosa de nuestras plumas queriendo comunicar nuestro entusiasmo a cuántos nos leyeren.

No desconocemos que a posteriori, otros problemas tan vitales como los apuntados resolverá el Canfranc, pero nos basta con éste, que ha de lograrse durante la construcción, para que consideremos como día grande aquél en el cual empiecen las obras para no interrumpirse.

No ignoramos que en los trabajos del túnel podrá emplearse al principio poca gente, pero la cosa es empezar y si como es de suponer simultáneamente, se hace la prolongación de la vía desde Jaca hasta los Arañones, poco preocupará el hambre en la montaña, y menos la emigración, porque no habrá uno que prefiera buscar entre lo desconocido la riqueza oculta, teniendo en casa, seguro, el decente pasar y la necesidad satisfecha. Hacemos incapié en esta cuestión del Canfranc, porque ó mucho nos equivocamos, ó es él el que más pronto y con más intensidad se ha de dejar sentir en la montaña.

¡Enhorabuena, pues a este país, que vé próximo el bienestar que el

Canfranc impone! Llor á quien emplea sus actividades, en beneficio de los poderosos pero tambien de los humildes, que jamás podrán olvidar su nombre, aunque no lo repitan con la frecuencia que debían.

SOBRE ENSEÑANZA AGRÍCOLA

Todo es poco en materia de enseñanza agrícola en España. Mejorando desde los rudimentos que puede conocer el bracero á los procedimientos más delicados de la jardinería, se hace un bien extraordinario á nuestro país, que es y será esencialmente agricultor, en una progresión geométrica habida cuenta de lo que se merma y restringe la agricultura en las naciones del Centro y del Norte de Europa.

Además de esta razón, que salta á la vista con trazo cada vez más vigoroso, existe otra que si hoy no ofrece importancia ni peligro llegará á alcanzarlo con el tiempo y es á saber: el éxodo de los obreros del campo hacia las grandes urbes, con todos los males de orden material y moral consiguientes.

He aquí el por qué fué de lamentar que la tentativa generosa que hace tres ó cuatro años se hizo por un distinguido director de Agricultura, de llevar la enseñanza agrícola á los cuarteles, quedara no más que en aparato y gacetillesco ensayo...! Porque lo que es publicidad eufónica rimbombante ya alcanzó el ensayo!

Estas generosas iniciativas quieren convencimiento porque habiéndolo, aun cuando la gacetilla benévola no colabore en ellos, son siempre beneficiosas, pues se realizan con el tesón, la inteligencia, el amor y el silencio que toda obra fecunda exige.

Alguna vez hemos hecho en estas columnas indicaciones á cerca de los frutos alcanzados por Italia, con el sistema de aprovechar el cuartel como escuela, para emplear en ella "la actividad remanente" del soldado, pues bien será recordar en todos los tonos, que lo primero es formar, hacer el combatiente, pero en el tiempo sobrante de la vida militar, y en vez de que el soldado se distraiga más de la cuenta y con resultados nocivos siempre para su moral y salud, ¿por qué no buscarle dentro de su casa enseñanzas que le deleiten y le mejoren á la vez, contribuyendo así al retemple de su espíritu y al ensaño de su inteligencia?

La nación, tipo de instituciones militares, Alemania, nos ofrece en la actualidad un ejemplo saludable de esto.

La Alemania del Sur, sobre todo, viene enseñando agricultura en los cuarteles, habiendo alcanzado el último año excelentes resultados y prometiéndose este invierno superarlos aún.

Baviera, Hesse y Wurtemberg, lo han practicado en diferente escala.

En las guarniciones de Augsburg, del alto palatinado; en Stuttgart y en Maguncia una porción de regimientos enviaban en las horas francas de servicio á sus soldados á oír las conferencias dadas por ingenieros agrónomos y por hombres de autoridad y de competencia en materia de agricultura y sus derivados, siendo de notar que el aparato de proyecciones ha resultado, como siempre, un auxiliar eficazísimo para la enseñanza.

Estas conferencias tenían su complemento mejor en las visitas domingueras que los soldados hacían á las granjas modelos, así oficiales como particulares, porque en estas visitas, de una manera práctica, veían las ventajas de cuanto se les había dicho en las conferencias.

Los informes de los coroneles hacen notar el gusto con que los soldados concurrían á estas lecciones, aun estando cansados de las faenas del cuartel. Por su parte el comisario imperial encargado de estudiar los resultados de tales escuelas, declara "que son un bien, las conferencias, porque gracias á ellas ha disminuído el contingente en las tabernas y cervecerías, y la propaganda socialista ha perdido también un personal dócil en quien prendían bien las ideas seductoras de los oradores incansables de la social democracia."

El ministro de la guerra alemán von Emmen por requerimientos del ministro bóvaro en Berlín, general Geosatel extiende á todo el ejército la enseñanza agrícola que tan buenos resultados ha dado en la Alemania del Sur. Como es natural, las únicas restricciones que se ponen son, que lo primero es atender á la instrucción profesional del soldado y á las necesidades del servicio. El tiempo y la actividad que resten, pueden utilizarse para mejorar la instrucción general del soldado.

Al plantearse en grande tal enseñanza en el ejército, el ministro se ha inspirado en lo que desde hace años hacen Italia y más singularmente Bélgica países que han obtenido increíbles provechos del sistema. Las guarniciones de Amberes, Lieja, Namur, Termondi Turin, Nápoles y Palermo, han dado muchos y muy excelentes capacitados, cultivadores y jardineros, que han elevado y mejorado la producción general agrícola del país.

Acaso no sea este aspecto de la cuestión el que más seduzca á von Einem y á cuantos con él creen llegada la hora de imitar lo hecho en otros países, incluso en Francia.

En la lucha tenaz que el emperador y los elementos directivos que le apoyan y secundan sostienen contra las exageraciones de la social democracia, se emplean todos los elementos y se echa mano de cuantas armas conducen á dañar su desarrollo y su influencia.

Si el soldado, en las pocas horas á la semana que sale en Alemania del cuartel, logra el gobierno que no se contamine con la propaganda socialista, gran cosa sería, pues al abandonar el ejército ya procura ingresar en los *Kriegsverein*, donde halla beneficios de orden económico, distracciones y elementos de cultura profesional.

De suerte, que su paso por filas es una garantía relativa, algo así como una vacuna que preserva á las masas de la plaga socialista con ribetes anarquistas.

Por todos los aspectos del problema, ya merece que en España lo miremos para el porvenir con mayor amor y con menos apego á la publicidad callejera que hace tres ó cuatro años.

A nadie nos pesará de ello si tenemos discreción, medida y fé en la aplicación del sistema.

JOSE IBAÑEZ MARIN.

Correspondencia

MADRID

El viaje de los Reyes. — El catalanismo y el debate de Administración.

Sigue el Rey siendo huésped de Cataluña, cuyo viaje habrá enseñado, seguramente mucho al monarca desde el punto de vista fabril é industrial, pero también le habrá enseñado de que ciertas contemplaciones del poder público han hecho crear audacias inexplicables entre ciertos elementos.

En Barcelona se han cometido descortesías con los Reyes como la de no hablarles más que en catalán en el baile

de los Condes de Torroella de Mongri y en Barcelona tambien la presidencia del duelo en el entierro del Cardenal Casañas solo recibió el pésame del elemento civil, sin esperar la llegada de la bandera ni la del elemento militar.

¿Es esto siquiera medianamente tolerable?

El pueblo barcelonés, en cambio, como queriendo demostrar que no comulga con los excesos catalanistas, tributó á la bandera, el día de la salida de los Reyes para Zaragoza, una ovación entusiasta, delirante, inmensa.

No es explicable la conducta que vienen siguiendo las clases directoras de la ciudad condal [en todo cuanto se relaciona con la nacionalidad.

Y ello en los momentos mismos en que Gobierno y Parlamento están por completo entregados á la política barcelonesa como si no existiera España fuera del coto redondo que ha creado para los catalanistas el Sr. Maura

¿A dónde se nos quiere conducir?

En el viaje á la inmortal ciudad de los Sitios, resumen y compendio glorioso del más acendrado patriotismo, habrá visto el jefe del gobierno el desagrado que produjo la conducta seguida en Barcelona durante la primera etapa del viaje regio, desagrado que ha cundido á esta Corte, donde no faltan elementos que procuran recibir al Monarca con una gran manifestación de respeto y con vivas á España y á la unidad nacional.

Y mientras en Barcelona se menosprecia el idioma, la Habana rinde á Cervantes, nuestra gloria más insigne, un homenaje imperecedero, que es á la vez, homenaje á la lengua nacional, que el autor del Quijote supo como nadie enaltecer en las inmortales páginas que su ingenio legó á la humanidad.

El contraste no puede ser más singular ni la lección á los catalanistas más oportuna. Lo sensible será que caerá, seguramente, en saco roto.

Coincidiendo con los excesos de los directores de la solidaridad han vuelto los terroristas á dar señales de vida, sin que las autoridades ni la policía hayan encontrado rastro alguno de los dinamiteros.

¿No es curioso el hecho? Tras del terrorismo esperemos alguna nueva reivindicación catalanista y acaso que algún otro Puig y Cadafalch nos traiga de Londres otro mister Arrow para demostrar la impotencia del Estado español.

A mucho más nos tienen ya acostumbrados los políticos de la Solidaridad.

No se sabe ya qué pensar de lo que ha dado en llamarse problema catalán. Lo que sí se sabe es que en determinados Institutos, cuyo patriotismo nadie puede poner en duda, reina disgusto profundo y para evitarlo se ha pensado en celebrar, á última hora, en que se verifique una revista militar que ha debido celebrarse ya antes.

Se anuncia importante debate acerca de la Solidaridad, cuya división está totalmente descontada, marchándose los de la derecha por un lado y partiéndose la izquierda por gala en dos.

La aproximación de los de la Lliga regionalista á Maura y las tendencias francamente separatistas del grupo nacionalista traen la muerte de la Solidaridad, pues muchos que han venido figurando en ella de buena fé, creyéndola compatible con la unidad de la Patria y otros que no están conformes con la incorporación á los partidos turnantes se proponen romper las ligaduras que todavía los atan, recabando de lleno su libertad de acción.

Ya hubiera ocurrido todo esto con bastante anterioridad si un pudor mal entendido y acaso el temor de perder posiciones no los hubiese contenido.

Hoy la convivencia de los distintos

elementos solidarios se hace completamente imposible y así se les vé separados en los pasillos y salón de conferencias del Congreso.

No hay que fiarse, sin embargo, de lo que puedan acordar en la reunión que se anuncia para esta semana en Barcelona, porque ya nos tienen acostumbrados los solidarios á la nota oficiosa pastel; pero lo que no podrán hacer, seguramente, si el debate se plantea con habilidad en el Parlamento, es escamotear la cuestión como ya ocurrió otras veces.

De seguro que la discusión del proyecto de régimen de la Administración local dará también ocasión á que se manifiesten de lleno los antagonismos y aun los odios que existen dentro de la representación catalana.

Y á propósito de tal proyecto es creencia que su aprobación la ha dificultado grandemente lo ocurrido durante la estancia de los Reyes en Barcelona.

Por lo pronto, el gobierno no podrá evitar que, al reanudarse la discusión en el Congreso y al comenzar en el Senado, haya quien desvie la cuestión hacia un debate político, en el cual se manifiesten los pareceres del Parlamento respecto al problema catalán, dejándose á un lado, por los partidos monárquicos al menos, dado lo delicado del asunto, la del juramento en el acto de la toma de posesión de la canonjía de Barcelona por el Rey.

Si las circunstancias no varían — y en política ya sabemos que pueden variar en horas — estamos abocados á importantes debates parlamentarios.

Ellos nos darán la orientación para el porvenir, pues es sabido que el fracaso del Sr. Maura en el proyecto de régimen local ó la aprobación de este facilitarían el acceso de los liberales al poder.

En la alta Cámara, á pesar de los deseos del gobierno, la discusión promete ser ruda, persistente, tenaz y si los senadores dejan pasar el proyecto no será sin que éste sufra radicales modificaciones.

Mientras tanto, apenas queda tiempo para debatir los presupuestos que el gobierno, en sus optimismos, quiere tener aprobados para antes de Navidad, alternando su discusión con la de régimen local, sin contar que no faltan diputados y senadores dispuestos á discutirlos de veras.

B. LOIS

3 de Noviembre de 1908.

Gacetillas

Extraordinaria concurrencia se observó el domingo y lunes último en el cementerio de esta ciudad, en cuyos días consagrados á la recordación de nuestros muertos y queridos, fué visitada su morada por los deudos y amigos, según inveterada costumbre.

Lucían los panteones, nichos, tumbas y demás sepulcros las tan hermosas como tristes ofrendas que los vivos hacen á sus más preciados muertos, viéndose un lujo verdadero de lápidas, coronas y demas fúnebres objetos que el recuerdo y piedad suelen presentar en nuestro cementerio, cada año con más fehaciente testimonio de riqueza ornamental.

Hermoso aspecto ofrece nuestro campo. Los calores de estos días, sucesores de las lluvias que en cantidad suficientes cayeron en él y que permitieron realizar la siembra en buenas condiciones, han contribuido al rápido nacimiento de las semillas dando consistencia á ellas para resistir los frios, con lo que no han podido realizarse bajo mejores auspicios las faenas del sembrero.

SECCION DE ANUNCIOS



PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORA

Doña Josefa Fernández y Nicuesa

VIUDA DEL LICENCIADO D. MANUEL DEL OLMO
ACAECIDO EN JACA EL DIA 10 DE NOVIEMBRE DE 1907

R.I.P.

Sus afligidos hijos, nietos, hermanos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos y relacionados se dignen dedicar sus oraciones por el alma de la finada, y asistir á la fúnebre función de Aniversario, que tendrá lugar el próximo martes 10, después de los divinos Oficios, en la Iglesia Catedral, caridad que agradecerán sinceramente.

Los Excmos. Sres. Obispos de Jaca y Huesca han concedido 50 días de indulgencia por cada acto de piedad que se practique en sufragio del alma de la finada.

Almacén de Vinos

Desde 1.º de Julio ha quedado abierto al público este nuevo Almacén en la calle del Zocotín, núm. 2, en el que está de venta el tan afamado vino de **VALDEPEÑAS**, blanco y tinto; el conocido de **CARIÑENA** y el del **CAMPO DE CARINENA**; con el del **SOMONTANO** de **HUESCA** y **SOMONTANO DE BARBASTRO**.

Todas estas son clases de 1.ª y el dueño del almacén ofrece á toda su clientela garantía en sus clases y precios muy económicos.

NOTA.—Para los de fuera de la población se hará la rebaja de 0'50 céntimos (2 reales) por cada cántaro (ó sea decálitro.)

Y el riquísimo ó finísimo aceite de Sierra Egata á 18 reales cuarterón (9 libras).

LA GOTA DE LECHE Gran Laboratorio para la maternización y esterilización de leche de vaca, para niños y adultos bajo la dirección facultativa del director del establecimiento.

Preparación diaria del producto en inmejorables condiciones asépticas

Precios de despacho: biberón de 150 gramos 0'15 ptas. biberón de 100 gramos, 0'10 id., botella de leche esterilizada de 250 grms. 0'45 ptas. Cuatro botellas 0'5 ptas. En abonos de 50 biberones 10 por 100 de descuento en los precios marcados

Farmacia de García.-Jaca

EN QUINCE DIAS FIJOS sin escalas á BUENOS AIRES 26 DUROS EN TERCERA

En 18 y 20 (por las escalas) 17 y 18 duros en 3.ª por magníficos y rápidos vapores. *Rebaja en el ferrocarril el 60 por 100.*

Dirijase la correspondencia con un sello de 15 céntimos y otro de 5 para la respuesta, á D. RAMON SANCHEZ, Plaza del Teatro, 1, BARCELONA.

ALMACENES DE SAL Y ABONOS MINERALES

Estando en los días de principio de la siembra de Cereales, ofrezco á los agricultores en general, **Abonos minerales** en varias clases, precios y graduaciones, todos superiores, y entre otros los de los Sres. **Corella, Agelét y C.ª** de Zaragoza, preparados expresamente para esta región por su técnico D. Santiago Corella, y los de Saint Gobain (Francia)

José Lacasa Ypiéns, Mayor, 28, Jaca

HUERTA DEL SEMINARIO, de 61 fanegas de riego gratuito con espaciosos edificios. La vende su dueño Don Lorenzo Pueyo.

Desde la fecha se arrienda la casa n.º 5 de la plaza del Hospital. Informes en esta imprenta.

VINOS-Manuel Bescós.-Jaca-Huesca

DEPÓSITO EN JACA, **GARAGE** DE D.ª CONSTANCIA MUR

Vinos de pasto del Somontano de Huesca á **pesetas 1'50, 1'75 y 2 ptas.** cántaro en sus tres tipos.

Tipo fino de mesa, antigua marca *Monte-Aragón* á **ptas. 2'25** cántaro.

(DERECHOS DE CONSUMO NO INCLUIDOS)

Carbón vegetal COSTA

lo vende en todo el mes de Noviembre á **una peseta arroba.**

No se cobra el llevarlo á domicilio.

250 pesetas

pueden ganarse comprando antes del 22 de Diciembre una botella de

Alcohol desnaturalizado

MARCA SOL

pues con cada una se regala una tarjeta numerada, dándose ese premio de 250 pesetas á la que tenga el número igual al premio mayor del sorteo del 22 de Diciembre de 1908.

EXIJASE LA BOTELLA PRECINTADA Y LA TARJETA

FARMACIAS DE García, Mayor, 18 y Constitución, 1.

CORTES DE TRAJE

PARA CABALLERO

Se ha recibo un gran surtido para la temporada de invierno.

ULTIMA NOVEDAD-PRECIOS ARREGLADOS

COMERCIO DE CASAJUS, MAYOR, 10, JACA

GRAN SURTIDO EN Chanclos de goma y Botas de abrigo

EL SIGLO, Calle Mayor, 15

MORENO DENTISTA

Practica todas las operaciones de su profesión. Extracciones sin dolor, mpsaste, y orificaciones.